



しらすぎ

求めて学ぶ 考えて行う 自ら鍛える

目黒区立第八中学校
学校だより NO.18
(通巻149号)
平成29年(2017)
11月15日(水)

ノーベル生理学・医学賞受賞 大村 智さん講演会 『人のためになることをしなさい』

校長 飯野 博史

木々も冬支度を始める頃となりました。20日(月)から始まる後期中間考査に向けて準備を進めています。ご家庭でもぜひ励ましてください。

10月末に、皇太子ご夫妻をお招きし「中学校教育70年記念 全日本中学校長会 東京大会」が東京国際フォーラムで開催されました。全国の中学校長約3600人が参加しました。

式典の後、研究発表や伝統芸能披露などが続き、2日目にノーベル生理学・医学賞受賞大村智さんの記念講演「私の半生を振り返って」がありました。大村さんは大学卒業後、都立墨田工業高校定時制で教鞭を執りました。そのご縁で今回の講演会が実現しました。

大村さんは山梨県韮崎市出身、農家の5人兄弟姉妹の2番目(長男)として生まれました。子供時代、祖母から「人のためになることをしなさい」と繰り返し言われ育ちました。祖母の素朴な教えが、その後の研究、人生の指針となっていきました。

中学生の頃、農家だったので、登校する前に父親から農作業をやらされたそうです。帰宅してからも手伝いをしました。寒い朝、暑い夏、農作業が辛くて仕方なかったそうですが、おかげで強い体や精神力が身に付いたそうです。高校時代にはスキーマの選手として全国大会に出場し、研究者となつてからは地道な研究に忍耐強く取り組むことができました。後年、「子供をなるべく自然のままに育て、過保護にしないことで、秩序の感覚、恥の感覚、自然の美しさに対する感覚などを鍛えるべきである。」という、ロックの教育論に出会い、あの時の農作業が間違いではなかったことに気付いたそうです。

西アフリカではオンコセルカ症、リンパ系フィラリア症など、重篤な病が流行していました。主にブヨや蚊が媒体となって感染する病気で、寄生虫が人間の体内で成虫となり、皮膚や目を冒し体をむしばみ、やがて命を落とす人がたくさんいるそうです。

大村さんが、静岡県伊東市の土壌に棲む微生物が作る物質に、寄生虫を殺す効果があることを発見したのは1975年のこと。大村さんはその物質から「イベルメクチン」や「メクジザン」といった薬を開発しました。この薬は世界中で毎年約3億人が服用しているそうです。年に1回服用するだけ、しかも副作用もなく、たくさん命を救うまさに夢の特効薬です。

世界保健機関(WHO)によれば、この薬によって、いずれの感染症も撲滅される見通しがついているそうです。こうした事実が認められ、共同研究をしてきたウィリアム・キャンベル博士とともにノーベル賞を受賞しました。

ノーベル賞授賞式が間近に迫った11月、都立墨田工業高校定時制の教え子との同窓会が予定されていました。同窓会はノーベル賞受賞決定以前に決まっていたことでした。教え子たちは授賞式の準備で大村先生が多忙を極めていることを知り、大村先生に「授賞式の準備を優先されるように」と伝えたそうです。大村先生は「これは以前から約束していることだから」と言われ、いつもどおりの姿で同窓会に出席されたそうです。

「人のためになることをしなさい」という祖母の教えがこんなところにも表れているようです。

「21世紀は心を大事にする時代です」という大村さんの言葉も心に残りました。学校経営方針「信頼関係を基盤とした心を育てる学校づくり」を今後も推進していきます。

◎生徒の活躍

- ・平成29年度目黒区いじめ啓発防止ポスター
最優秀賞 第八中学校美術部 ○○○○さん、○○○○さん、
○○○○さん、○○○○さん
- ・平成29年度税についての作文・標語
（作文の部）目黒区納税貯蓄組合連合会優秀賞 ○○○○さん
『税から学んだこと』
（標語の部）目黒区納税貯蓄組合連合会優秀賞 ○○○○さん
「税金を 知って納めて 未来明るく」
※ 12月1日、目黒区総合庁舎大会議室において表彰式があります。
- ・平成29年度目黒区中学校バスケットボール新人大会 11/3
第56回目黒区体育祭秋季バスケットボール大会
第2位 女子バスケットボール部
- ・第56回目黒区体育祭目黒区中学校軟式野球大会 11/4
第2位 目黒区立第八・第十中学校合同チーム

◎ALT紹介

後期から新しい外国人講師（ALT）マッキントッシュ・ユアン先生が着任しました。自己紹介や八中の印象を書いていただきました。

To all staff, students and parents of No.8 Junior High School,
Meguro.

My name is Euan McIntosh, I am from Edinburgh, Scotland and have recently joined as the new Assistant Language Teacher (ALT). I have lived in Japan previously as an exchange student at Kobe University.

Although I joined the school very recently, I already understand how kind and friendly the students are at this school. It's a pleasure to meet everyone.

Thank you very much,
Yours Sincerely,
Euan McIntosh

◎70周年記念「トイレ掃除」

「トイレ掃除」も今年度で6回目となり、八中の特色ある取組の一つとなっています。毎年200人以上の参加があり、掃除から様々なことを学ぶことができました。

今年度は開校70周年を記念して、日本を美しくする会（東京掃除に学ぶ会）、学校、PTA共催とし、さらに文部科学省の後援をいただきました。

○ 日 時 12月10日（日） 体育館
8：00～ 8：20 受付、8：30 開会式
9：00～11：20 トイレ掃除
11：30 昼食（カレーライス）
12：00 閉会式・解散

生徒を通して「トイレ掃除ご案内・申込書」を配布しました。八中ホームページにも掲載しましたのでご利用ください。トイレ担当場所を割り振る関係で、11月24日（金）を申込締め切り日としています。地域、保護者の皆様の参加をお待ちしております。

開校70周年にあたって、日頃お世話になっている校舎（トイレ）をみんなできれいにしましょう。